

は ぐ く む

育 夢



深く考える子 思いやりのある子 強くたくましい子 令和5年3月24日（金）

卒業おめでとうございます

本日、卒業証書授与式が行われ、6年生8名の子どもたちが西興部小学校を卒業しました。今年度も、感染症対策を取りながらの式になりましたが、教職員・児童生徒は基本的にマスクを外して式に臨むことができました。8名の子どもたちの卒業を祝い、卒業生に伝えたメッセージ、式辞全文を掲載させていただきます。

西興部村立西興部小学校 第76回 卒業証書授与式 式辞

日を追う毎に暖かさが増し、春の息吹が感じられる今日の良き日に、西興部村教育委員会教育委員松浦 隆子 様をはじめ、御来賓の方々、保護者の皆様の御臨席を賜り、ここに卒業証書授与式を挙行できますことを深く喜び、心よりお礼と感謝を申し上げます。

さて、本日西興部小学校を巣立っていく卒業生の皆さん、ご卒業おめでとうございます。たくましく大きく成長した皆さん一人ひとりが堂々と胸を張ってスピーチする姿が頼もしくもあり、誇らしくもあり、私は自信をもって卒業証書を渡すことができました。

この春から中学生になる皆さんの卒業にあたり、二つのことを伝えておきたいと思います。

一つ目は、「行動する人になろう。」ということです。皆さんも経験があると思いますが、多くの方は自分の目標を決めて、その目標を達成するために、何をすればよいか考えます。しかし、実際にそれを行動に移す人はとても少ないです。あるデータによると、本を読んで、これはいいことだと思って行動できる人は、たった2%しかいないそうです。この話を聞いて、「みんなできないなら、自分ができないのも仕方ない。」とってしまうか、「数%しかいないなら、自分がその数%の実行できる人になろう。」と考えるかは、みなさん自身が決めることです。どんなに素敵な目標を描いても、行動に移すことができなければ、何も成し遂げることはできませんが、どんな小さなことでも、実行できる人は、いつか大きな仕事を成し遂げることができるかも知れません。みなさんには、いいと思ったことを実行し、「行動できる2%」になってほしいと思います。

二つ目は、「感謝する人になろう」ということです。皆さんは、「ありがとう」の反対言葉を知っていますでしょうか。「ありがとう」の反対は、「当たり前」です。「ありがとう」を漢字で書くと「有り難い」となり、「有るのが難しい、めったにない貴重なこと」という意味になります。私たちは、目の前にある多くのものを「当たり前」と感じていますが、実は、電気を使った生活も温かいお風呂や食事も「当たり前」ではなく、

災害や非常時などに失って初めてその「有り難み」を知ることができます。3年前の春、コロナショックで、学校の卒業式の「当たり前」がなくなりました。校長先生から直接、卒業証書を渡すことができず、呼びかけや歌はなくなり、見送る在校生の姿はなく、保護者は遠くから会場を見守るだけ。そんな学校が日本中にたくさんありました。あれから3年が経ち、今日の卒業式は、ようやく以前のような「当たり前」の姿を取り戻すことができました。しかし、これは「当たり前」ではなく、とても「有り難い」ことなのです。見送る在校生の歌や呼びかけも、温かく見守る地域や保護者の皆さんの姿も、学校の「当たり前」が無くなったこの三年間、みんなで支え合い、学校生活を工夫しながら困難を乗り越え、晴れの日を迎えた皆さん自身も、どれも「有り難い」存在です。「親なんだから当たり前」、「先生なんだから当たり前」、「友だちなんだから当たり前」、「これぐらいしてもらって当たり前」ではなく、どんな些細なことに対しても、感謝の心をもって「有難う」と言える人になってください。以上を2つ、「行動する人になろう」、「感謝する人になろう」を心のどこかに留め、中学校でも活躍してください。

保護者の皆様に一言申し上げます。お子様が本日、立派に小学校を卒業されますことを、職員を代表しまして心よりお祝い申し上げます。小学校卒業という節目を迎えられ、これまでの苦労が大きな喜びにかわっていることと存じます。この六年間、本校の教育活動に格別のご理解とご協力を賜りましたことを心より感謝申し上げます。これからはお子様が健やかにたくましく成長されますようお祈り申し上げます。

また、ご来賓の皆様にはご多用の中、ご臨席を賜り、心よりお礼申し上げます。卒業生に対するこれまでのご厚情と本校教育へのご支援に対して、改めて深く感謝申し上げます。

最後になりますが、大きな夢と希望をもち、自身の可能性を信じて歩みを進める卒業生の皆さんに輝かしい未来がまっていることをお祈りして、式辞いたします。



3月の異動で転出する職員・退職する職員をお知らせします

◎ 教頭 尾中 大聖（遠軽町立白滝小学校へ）

村営放送で「よろしくお願いいたします。」とご挨拶したのが、まるで昨日のことのように感じる、あっという間の3年間でした。

この3年間は、新型コロナウイルスとの闘いの3年でもありました。休校や行事の中止など残念な出来事が多い中でも、職員と力を合わせて頑張ってきたのは、子どもたちの素敵な笑顔に救われたからです。皆さんと直接会話をし、共に汗を流し、笑い合うという学校本来の活動は十分にできませんでしたが、「子どもたちのために」という一心で、繋がりを持てたことに誇りを感じています。

「大変ですね。お疲れ様です。」温かい言葉を胸に、新任地でも子どもたちのために汗をかきたいと思っています。地域・保護者の皆様、大変お世話になりました。



◎ 教諭 岩本 和侑（佐呂間町立浜佐呂間小学校へ）

西興部小学校に赴任して早四年。本当にあっという間だったと感じています。教師として至らない点も数多くあったとは思いますが、子ども達の人生のページに「こんな先生いたなあ」と良い思い出を少しでも残せたならば幸いです。素直で、元気で、何事にも一生懸命な子どもたち、そして地域保護者の皆様の温かい支えによって、教員として多くのことを学び、経験し、成長させていただくことができました。心から感謝いたします。

また機会がありましたら、成長した子どもたちの姿をぜひ見に来たいと思います。西興部小学校の子どもたちが元気に過ごし、健やかに成長していくことを心より願っております。今まで本当にありがとうございました。



◎ 期限付教諭 尾中 しのぶ（退職）

西興部村に住んでまだ1年ですが、温泉があり、森があり、スキー場やプールも無料で使えるとても良い街でした。シカやウサギに驚かされながらも、自然の豊かさに心洗われた素敵な毎日を送ることができました。

西小学校の子ども達は優しさいっぱい、とても楽しく働くことができました。お別れはとても残念ですが、みなさんの4月からの新しい出会いと成長を願っています。

保護者の皆様、今まで多くの場面でご協力してくださり、本当にありがとうございました。



◎ 事務職員 松崎 祐樹（北見市立中央小学校へ）

西興部小学校に赴任してあっという間に4年が経ちました。最初こそ不安や悩みがありましたが、素直で優しい西小の子どもたちと一緒に過ごしていると毎日たくさんの元気をもらえました。

また、日々すさまじいスピードで成長していく子どもたちの姿をみて、自分自身ももっと頑張ろうと刺激をもらいました。

私にとって西興部で過ごしたこの4年間は本当にかげがえのない思い出となりました。関わっていただいた皆様のおかげだと感じます。本当にありがとうございました。西興部小学校の子どもたちの更なる成長を心より願っております。



児童生徒、保護者の皆様へ



新学期以降のマスク着用の考え方が変わります！

4月1日以降、学校においては、児童生徒及び教職員に対し、マスクの着用を求めないことが基本となりました。マスクの着脱については、それぞれの主体的な選択を尊重し、個人の判断となります。

ただし、次のような場合は、マスクの着用が推奨されます。



混雑した乗り物に乗る場合



医療機関や高齢者施設等に行く場合

入学式などの学校行事はどうなるの？

児童生徒及び教職員に加えて、来賓や保護者もマスクの着用を求めないことを基本とします。国歌等を歌う場面やいわゆる「呼びかけ」を実施する場合も、マスクの着用を求めず、身体的距離を確保した上で行います。



マスクの着脱については、 人によって事情や考え方が違うことを認め合いましょう

基礎疾患があるなど様々な事情により、感染不安を抱き、マスクの着用を希望したり、健康上の理由によりマスクを着用できなかつたりする人もいますので、それらの人たちの気持ちについて考えるなどして、差別・偏見を防止しましょう。

また、マスクの着脱について、強いることがないようにしましょう。

日 曜	学校行事	下校時刻	ALT	朝	給
1 土	学年始休業～4月5日				
2 日	学年始休業 ノーゲームデー&読書の日				
3 月	学年始休業				
4 火	学年始休業 職員会議10:00 辞令交付式15:00				
5 水	学年始休業 新4～6年生登校日10:00～11:15				
6 木	1学期始業式・着任式(3時間) 入学式9:00 ※西興部中学校入学式(午後)	2～6年 11:20		学	×
7 金	街頭指導 通学班集会 公民館図書選本～12日 1年生2時間	1年 10:20 2～6年 14:20		通	○
8 土					
9 日					
10 月	職員会議 二計測・視力・聴力検査 1年生2時間	1年 10:20 2～6年 14:20	○	計	○
11 火	全校朝会(任命式) 1年生3時間 全国学力・学習状況調査児童質問紙OL(6年生)	1年 11:20 2～6年 15:20		朝	○
12 水	フッ化物洗口開始 不審者対策避難訓練 1年生4時間(給食開始)	1年 13:20 2年 14:20 3～6年 15:20	○	委	○
13 木	知能検査(2・5年) 1年生5時間スタート	1～3年 14:20 4～6年 15:20		読	○
14 金	集団下校訓練 研修日① 公民館図書借用 定時退勤日	1～6年 14:20		音	○
15 土	全校参観日、PTA総会、ご参加よろしくお願いたします。				
16 日	全校参観日(2時間) PTA総会13:30～西中 ノーゲームデー&読書の日	1～6年 10:20		学	×
17 月	第1・第3日曜日は ノーゲームデー&読書の日 ～家族で読書をしてみましょう～	1～6年 14:20	○	音	○
18 火	全国学力・学習状況調査(6年生) 家庭訪問(1年生・上興部・希望者)～25日	1年 14:20 2～6年 15:20		読	○
19 水	交通安全青空教室	1・2年 14:20 3～6年 15:20	○	委	○
20 木	今年度の家庭訪問は、1年生・上興部児童・希望者です。 希望調査書の提出は11日(火)まで。	1～3年 14:20 4～6年 15:20		音	○
21 金	振替休業日(全校参観日)				
22 土	※重要 19日(水)の交通安全青空教室では、1年生が歩行練習。2～6年生が自転車の通行練習などを行います。 自転車を利用する人は、ヘルメットの準備、点検をお願いいたします。				
23 日					
24 月	研修日②	1～6年 14:20	○	音	○
25 火	水曜日ですが5時間です。 下校時刻にご注意ください。	1年 14:20 2～6年 15:20		読	○
26 水	運動会小中合同会議(5時間)	1～6年 14:20	○	委	○
27 木	戸外清掃	1～3年 14:20 4～6年 15:20		清	○
28 金	定時退勤日	1～6年 14:20		音	○
29 土	昭和の日				
30 日	4月のノーゲームデー&読書の日は 4/2・4/16です! ゲームや動画視聴などをせずに、 家族との団らんや読書を推奨する日です! 取り組みにご協力をお願いいたします。				

※4月生活目標…友だちと仲よくしよう!

- ・学習のきまりを知ろう・自分のからだを知ろう・遊びの輪を学校に広げよう
- ・給食のきまりを身につけ、当番をしっかりやろう・正しい清掃の仕方をおぼえよう